

Neumitglieder-Onboarding & intergalaktischer FfF-Stammtisch

Alle Mitglieder, insbesondere Neumitglieder, sind viermal im Jahr herzlich eingeladen, am Neumitglieder-Onboarding und dem anschließenden intergalaktischen Stammtisch teilzunehmen!

Beginnend im Januar heißen wir Sie im Monat ab 19 Uhr alle Neumitglieder herzlich willkommen und möchten euch kennenlernen, sich mit euch austauschen und eure Fragen beantworten. Wir geben einen kurzen Einblick in die Arbeitsweise des FfF und in unsere Online-Tools (Wiki, Pads, Nextcloud, Jitsi), damit ihr euch einbringen und informieren könnt.

Ab 20 Uhr findet dann der intergalaktische FfF-Stammtisch statt, in dem sich Mitglieder aus allen Regionen vernetzen und austauschen können.

Wir laden euch ein, eure Themenvorschläge für den Stammtisch oder stellt Fragen an stammtisch@fff.de.

Wir freuen uns auf Euch und sehen uns das nächste Mal am 20. April 2022 unter jitsi.fff.de/onboarding.

erschienen in der FfF-Kommunikation,
herausgegeben von FfF e. V. - ISSN 0938-3476
www.fff.de

FfF e. V.

Mitgliederversammlung des FfF München, 14. November 2021, 12:40 – 15:15 Uhr – Beschlussprotokoll –

Sitzungsleitung: Stefan Hügel als Vorsitzender des FfF

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Protokollführung

Zur Versammlung wurde satzungsgemäß eingeladen. Sie ist damit beschlussfähig. Die Online-Teilnehmer nehmen in einem Jitsi-Raum teil.

Protokollführung: Werner Winzerling

2. Beschlussfassung über Tages- und Geschäfts- und Wahlordnung

Vor dem Bericht des Vorstandes soll das Wahlverfahren erläutert werden.

Der Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form mit der Ergänzung zugestimmt. Geschäfts- und Wahlordnung werden von der MV in bekannter Form genehmigt.

3a. Erläuterungen des hybriden Wahlablaufes

Die MV wählt einstimmig Frieder Strauß als Wahlleiter. Frieder Strauß erläutert den hybriden Wahlablauf. Einträge ins Wahlregister sind bis 13.30 Uhr möglich.

3b. Bericht des Vorstandes einschl. Kassenbericht

Stefan Hügel berichtet über die Arbeit des FfF seit der letzten MV am 15.11.2020 sowie über den Haushalt mit Stand 5.11.2021.

Außerdem berichten Vertreter der Regionalgruppen. Es gab keine Nachfragen zu dem Bericht des Vorstands. Es wurden keine Beschlüsse gefasst.

4. Bericht der Kassenprüfer

Für die am 28.7.2021 in Bremen durchgeführte Kassenprüfung durch Klaus Lüttich und Andreas Spillner berichtet Klaus Lüttich der MV. Es wurden keine Beschlüsse gefasst. Aus dem Kassenprüfungsprotokoll:

„Dem Vorstand wird eine dem Vereinszweck entsprechende, ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt. Einer Entlastung des Vorstandes steht nach unserer Auffassung nichts entgegen.“

5. Diskussion der Berichte

Es wurden keine Beschlüsse gefasst.

6. Entlastung des Vorstandes

Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Vorstandes vor. Die MV entlastet den Vorstand einstimmig bei 3 Enthaltungen.

7. Neuwahl des Vorstandes

Wahlleiter Frieder Strauß wird bei der Durchführung der Wahl unterstützt von Benjamin Kees und Rainer Rehak. Es liegen 30 Registrierungen zur Wahl vor. Alle 30 sind stimmberechtigte Mitglieder.

Nach Diskussion und Abstimmung stimmt die MV der Kandidatur des Wahlleiters für den Vorstand zu.

Wahlgang:

Vorsitzender: Stefan Hügel (einziger Kandidat)

Abgegebene gültige Stimmen: 28 | (ja/nein/enth.): 26/1/1

Wahl angenommen

Stellvertretender Vorsitzender: Rainer Rehak (einziger Kandidat)

Abgegebene gültige Stimmen: 28 | (ja/nein/enth.): 24/3/1

Wahl angenommen

Beisitzerinnen und Beisitzer (siehe Tabelle S. 63 links oben)

Der wiedergewählte Vorsitzende, Stefan Hügel, dankt im Namen des gesamten Vorstands dem scheidenden Vorstandsmitglied Jens Rinne für seine langjährige Arbeit im FfF-Vorstand.

Wahl der Beisitzerinnen und Beisitzer

Kandidat	Gültige Stimmen	ja/nein/enth.	Wahl angenommen?
Michael Ahlmann	28	19/8/1	Ja
Maximilian Hagner	27	12/8/7	Ja
Alexander Heim	28	21/5/2	Ja
Sylvia Johnigk	28	22/3/3	Ja
Benjamin Kees	28	26/1/1	Ja
Hans-Jörg Kreowski	28	26/2/0	Ja
Kai Nothdurft	28	26/2/0	Ja
Britta Schinzel	28	26/1/1	Ja
Ingrid Schlagheck	28	25/2/1	Ja
Anne Schnerrer	28	23/3/2	Ja
Frieder Strauß	28	20/6/2	Ja
Werner Winzerling	28	22/3/3	Ja

8. Neuwahl der Kassenprüfer

Die MV wählt im Block einmütig zu den neuen Kassenprüfern des FIF:

Margita Zallmann (stimmt zu) und Berthold Hoffmann (hat Zustimmung in Falle der Wahl vorher erklärt)
Abstimmung 25/0/0 (ja/nein/enth.)

9. Diskussion über Ziele und Arbeit des FIF, aktuelle Themen, Verabschiedung von Stellungnahmen, Berichte aus den Regionalgruppen

Die Regionalgruppen hatten bereits unter TOP 3 berichtet. Es wurden keine Beschlüsse gefasst.

10. Anträge an die Mitgliederversammlung

- entfällt -

11. Verschiedenes

Es lagen keine Anträge vor.

12. Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll wird von der MV einstimmig genehmigt.



Stefan Hügel und Rainer Rehak

Jahresrückblick 2020/2021

Freie Fahrt durch das FIF-Jahr – immer noch in Zeiten von Covid-19

Im Jahresrückblick stellen wir die wichtigsten Aktivitäten des FIF seit der FIF-Konferenz 2020 dar, die im November 2020 online stattfand. Mit Auszügen aus unseren Stellungnahmen, Pressemitteilungen und Beiträgen zur FIF-Kommunikation illustrieren wir die Aktivitäten. Die Liste ist nicht vollständig; wir sind auch darüber hinaus als Autor:innen, bei Veranstaltungen, Demonstrationen und weiteren Aktivitäten beteiligt. Klar ist aber, dass die Covid-19-Pandemie auch bei uns erhebliche Spuren hinterlassen hat.

November 2020

Am 14./15. November findet unsere **FIF-Konferenz 2020** statt – pandemiebedingt als digitale Konferenz, statt wie geplant in Weimar. Das Leitmotiv war diesmal **Mit dem Wissen wächst der Zweifel – Vereinbarkeit und Widersprüche der Designziele Datenschutz, IT-Sicherheit, Usability und Barrierefreiheit**:

„Datenschutz, Informationssicherheit, Usability und Barrierefreiheit sind allgemein gesellschaftlich erwünschte Designziele und Anforderungen für Informationssysteme, die sich aber teilweise widersprechen. Wie können sie gemeinsam umgesetzt werden, wo stehen sie im Widerspruch? Wie können sie gesellschaftspolitisch realisiert und ausgehandelt werden? [...]“

Im Rahmen der Konferenz verliehen wir wieder den **Weizenbaum-Studienpreis**: Dieses Jahr an Lisa Herfurth für ihre Arbeit **Schubladendenken 3.0 – Diskriminierung durch Social Scoring**.

Anne Schnerrer und Hans-Jörg Kreowski hielten auf dem **NatWiss-Kongress 2020 Herausforderungen für Frieden und Umwelt** einen Vortrag zum Thema **Informatik zwischen Cyberpeace und Bits & Bäume**.

Dezember 2020

In einem gemeinsamen **offenen Brief** an Bundesministerien zur **Verbändebeteiligung** kritisierten wir gemeinsam mit mehreren Organisationen die zu kurzen Fristen, innerhalb derer Stellungnahmen zu Anhörungen erwartet werden:

Leider werden seitens der Bundesministerien in zunehmendem Maße Stellungnahmen zu Gesetzesvorschlägen in weniger als drei Arbeitswochen – teilweise von gerade einmal wenigen Werktagen – erwartet. Trauriger Tiefpunkt waren im Dezember 2020 die Anfragen zu Stellungnahmen für den 4. Referentenentwurf zum IT-Sicherheitsgesetz 2.0 mit einer Kommentierungsfrist von 28 Stunden (bei 108 Seiten) und zur Novellierung des Telekommunikationsgesetzes mit einer Frist von 2 Tagen (bei 465 Seiten).

Bei der **remote Chaos Experience rC3**, der Covid-19-bedingt virtuellen Ausgabe des **Chaos Communication Congress**, waren wir wieder an einer **Assembly** beteiligt.